

daß sie sich völlig aus dieser Säure bereiten lasse. Er vermuthete, daß diese Modifikation der Salzsäure in den Seen von Toskana, in welchen man Boraxsäure antrifft, erfolge, und so diese Säure gebildet werde. Allein ehe man dieser Behauptung beitreten kann, muß man erst nähere Versuche abwarten, durch welche sie bestätigt wird. Bis dahin ist man genöthigt, sie als eine Substanz zu betrachten, welche sich wesentlich von den übrigen Säuren unterscheidet. Auf sie läßt sich das auch anwenden, was S. 181. von der Flußsäure gesagt wurde.

§. 197.

Der Chemist hat sich vorzüglich nur mit dieser Säure beschäftigt, um ihr Verhalten gegen andre Körper kennen zu lernen. Von den Goldschmieden u. s. w. kann sie wie der Borax, als Mittel um das Schmelzen der Körper zu befördern, gebraucht werden; doch besitzt der Borax zu diesem Zwecke Vorzüge. Dem Mineralogen dient sie zu seinen Versuchen mit dem Löthrohre.